

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid 8 rs., Prov. 10, Estranj. y Ultr. 24.  
LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN:  
En la Administracion, calle del Rubio, num. 23, y  
en el Pabellon de la Plaza de Santa Ana.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODOS DE HACER LA SUSCRICION.  
Entregando su importe en Madrid ó envián-  
dole en metálico, libranza ó sellos del correo  
á la Administracion, calle del Rubio, num. 23,  
que no servirá suscripcion que no haya sido  
previamente pagada.

AÑO XIV.—NUM. 1,231 DE LA MAÑANA. MADRID.—MIÉRCOLES 30 DE OCTUBRE DE 1861. OFICINAS. CALLE DEL RUBIO. NUM. 23

## ADVERTENCIA.

La novela que regalaremos á nuestros suscritores de Madrid al pagar estos el recibo del próximo mes de noviembre se titula:  
**UN NIDO DE PALOMAS,**  
y es original de la conocida escritora doña María del Pilar Sinués de Marco.  
Tienen derecho á recibir gratis esta novela y todas las demás que regalamos á nuestros suscritores de Madrid, cuantos lo sean en el momento de su reparto; pero los que tienen pagada su suscripcion por adelantado, se servirán pasar á recogerla desde el 5 del próximo mes á las oficinas de LA CORRESPONDENCIA, calle del Rubio, número 23.

## PRIMERA EDICION

Ayer publica la Gaceta el real decreto admitiendo la renuncia que, á causa del mal estado de su salud, ha presentado el señor marqués de Miraflores del cargo de embajador extraordinario y plenipotenciario de S. M. cerca de la Santa Sede; quedando la Reina muy satisfecha del celo, lealtad é inteligencia con que ha desempeñado aquella importante mision.

La luz de sexto orden del faro de la isla de los Ahorcados (Ibiza), que alumbraba desde mayo de 1856, ha sido reemplazada por un aparato de cuarto orden. En su consecuencia se ha dispuesto que esta nueva luz se encienda el 30 de noviembre próximo, y que por la direccion de hidrografia se proceda á publicar el anuncio correspondiente para conocimiento de los navegantes. En el mismo día se iluminará el nuevo faro de sexto orden que se ha construido en el islote de Botafoc (Ibiza).

Á las tres de la tarde de anteyar se reunió en el Congreso la comision de señores diputados y senadores que entiende en la distribucion de donativos destinados á aliviar la suerte de los pueblos donde tantos estragos hizo la inundacion del año pasado. Parece que el motivo que ha reunido á la comision, es el examinar los datos sobre daños que se hayan presentado, para en su vista tomar las oportunas determinaciones.

Con numerosa concurrencia se celebraron el domingo, como estaba anunciado, las primeras carreras de caballos en el hipódromo de la Casa de Campo. El primer premio de 1,000 reales concedido por la inspeccion general de carabineros, le disputaron los caballos *Lorie*, del duque de Frias; *Mazopa*, del duque de Osuna; y *Orestes*, del Fernán-Núñez: obtuvo el premio el del duque de Frias. El segundo premio de la sociedad, consistia en 2,000 rs. Corrieron *Krambin*, del duque de Frias; *Teban*, del duque de Osuna; *Flingt Ducckm*, del marqués de Alcañices; y *Nova*, del del Saltillo. Venció *Flingt Ducckm*. El tercer premio, de la misma sociedad, era de 6,000 rs., y le disputaron *Formelia*, que ganó el premio, del duque de Frias; *Volga*, del de Osuna; *Duchessa*, del de Fernán-Núñez; y *Reneacuata*, del marqués del Saltillo. El último premio, concedido por el ministerio de la Guerra, consistia en 8,000 rs., y le ganó *Centella*, del duque de Fernán-Núñez, contra *Chocknosoff*, del de Sesto, y *Emperatriz*, del marqués de Alcañices.

Á las ocho de la noche del 28 fué avisado el director de la Agencia de la calle de los Negros, núm. 26, de que un sirviente que colocó en la de la Puebla, núm. 4, casa de la escalonada señora duquesa de Salinas, habia salido á comprar con cuatro napoleones y que no habia vuelto, y á las nueve de la mañana de ayer ya lo tenia á la disposicion del señor inspector del Barquillo. Este servicio no nos sorprende, porque sabemos los muchos que tiene prestados el veterano sargento de la Guardia civil, ni dudamos que

le serán recompensados va con la confianza del público, ya con la proteccion de las autoridades.

Dicese, no sabemos con qué fundamento, que se va á declarar de segunda clase la provincia de Salamanca.

Han llegado á esta corte los diputados de la minoria progresista Sres. Olazaga, Ruiz Zorrilla, Avellan y Orozco.

Para ayer á las once de la mañana estaba señalada en el tribunal supremo de Guerra y Marina la primera de las causas formadas al coronel retirado don Victoriano Ameiller. Estubo encargado de la defensa el juriscónculto D. Laureano Figuerola, diputado á Cortes por Barcelona.

Para el juzgado de primera instancia de Manresa, vacante por fallecimiento de D. Calisto Ballo, ha sido nombrado D. Enrique Morales, secretario de gobierno de la audiencia de Mallorca; don José Baños y Gorgui, juez de primera instancia de La Bisbal, ha sido promovido al juzgado de Gerona, vacante por ascenso de D. Cristóbal Perez Comoto; y para la promotoria fiscal de Villanueva y Geltrú, vacante por no haberse presentado el electo D. Manuel Arenal, ha sido nombrado D. Gerardo de la Peña y Souza.

*Donostiarra* (San Sebastián) es el nombre que ha recibido la primera locomotora del ferro-carril guipuzcoano. Esta locomotora ha comenzado á funcionar para el arrastre de tierras.

El día 26, segun dice el *Guipuzcoano*, estaban ardiendo los edificios de la fabrica de los Sres. Armero y Zaluzeta, de Andoain.

Por la via de Inglaterra hay noticias de Santo Domingo hasta el 22 de setiembre. El comercio ha tomado un vigor extraordinario, y si no hay fortunas grandes consolidadas, porque no podrian hacerse en tan corto tiempo, los que á los negocios se dedican cuentan con la seguridad de realizar ganancias relativamente fabulosas.

El puerto de Santo Domingo se ve visitado por buques importadores que realizan sin retardo sus cargamentos. Santo Domingo como una vergajina consume en un instante cuantas provisiones se ponen al alcance de su atraccion. Los últimos precios del café en detall eran 25 cts., los del arroz 50. Esto parece increíble, á no ser que se tratara de California: pero Santo Domingo casi se reputa como una nueva California, pues tal es la abundancia con que circula el oro. Los precios de todos los demás artículos son proporcionados á estos tipos, y del mismo modo se eleva el valor de todo lo que está sometido á precio convencional. Por eso el de un huevo sube hasta 15 centavos, y el tránsito en carruaje desde el uno al otro extremo de la ciudad, no cuesta menos de tres duros.

La estacion de las aguas en Santo Domingo ha sido en este año como pocos: llueve constantemente, y no obstante de este exceso, y la fuerte afluencia de gente, y el atravesar estos meses de julio á octubre, que en estas Antillas no son por cierto los mas benignos del año, la salubridad pública no inspira el menor temor.

Aunque después de cuanto ha ocurrido no se comprende bien cual sea el objeto de semejante política, es indudable que el marqués de Lavalette, nuevo embajador de Francia en Roma, al despedirse de Napoleón III en Compiègne para marchar á su destino, recibió encargo del emperador de repetir á Pio IX las seguridades de que el ejército francés no evacuará á Roma en ninguna eventualidad y de presentarse luego de parte del emperador y la emperatriz al rey y á la reina de Nápoles para espresarles sus simpatias.

Todas las noticias que llegan de las provincias respecto á la buena preparacion de los campos para la próxima

cosecha, son en extremo lisonjeras, pues desde Sierra-Morena acá la estacion se ha presentado regular, habiendo sido favorecidas en las aguas temporales de las provincias andaluzas y esiremeñas. Desgraciadamente no sucede esto en algu a que otra del Norte y las de Levant, que siguen afligidas por la sequia. En el ramo de cereales, el estado comercial de la Peninsula continua muy tirante. Por lo general, los negocios no son de gran cuantia; pero es mucho el ánimo de los vendedores para no ceder en los precios, que por consecuencia ofrecen universal firmeza; y si algun movimiento tienen, es en sentido de alza, sostenida principalmente por algunas demandas de Francia.

La *Epoca* juzga que las oposiciones han de mirarse mucho antes de entrar resultamente en una senda de escándalo, como temen algunas personas.

El señor obispo de Cádiz se ha trasladado al puerto de Santa María, donde está administrando el sacramento de la confirmacion á gran número de personas.

Las *Novedades* de Sevilla dice que en estos últimos dias se han presentado muchos cólicos en diferentes personas de aquella poblacion, y los atribuye á la mala calidad de algunos comestibles, sobre todo á las hortalizas ó frutas verdes.

Ha regresado á Málaga el secretario del gobierno civil despues de haber recorrido varios pueblos, en los que se le han presentado muchos de los inscriptos en las sociedades secretas. Dicen que en Molina pasaron trescientos los presentados y otro número bastante crecido en Antequera.

Aumentadas las fuerzas navales del apostadero de la Habana con las fragatas *Concepcion* y *Lealtad*, y las corbetas *Cortés* y *Villa de Bilbao* y algunas goletas de guerra que saldrán antes de fin de año para el primer punto, se ha dispuesto regresen á la Peninsula las corbetas *Mazarredo* y *Colon*, y los bergantines *Habanero*, *Valdes*, *Pelayo* y *Alcedo*, verificándolo á Cádiz la *Colon*; al Ferrol el *Habanero* y *Valdes* y á Cartagena la *Mazarredo*, el *Pelayo* y el *Alcedo*.

El *Morning-Post* dice en una correspondencia, que las clases elevadas de la sociedad en San Petersburgo empiezan á vestir de luto como los polacos, como una demostracion política.

Anunciase la próxima llegada á Madrid del señor general Lersundi.

Los periódicos de los Estados Unidos dan estensos pormenores sobre dos grandes banquetes que nuestro digno representante en Washington ha dado en honor de varios individuos del cuerpo diplomático y del príncipe Joinville y sus dos hijos recién llegados al continente americano. Estos banquetes, sobre los cuales ha hecho algunos comentarios la prensa de los Estados Unidos, han sido de pura cortesia, pero dignos por la esplendidez y suavidad con que se han dado, del nombre de nuestro pais y de las respetables personas á quienes se ofrecian.

La *Epoca* de anteanoche confirma la noticia que dimos hace tiempo de que el señor ministro de Estado ha recibido de sus compañeros el honoroso encargo de redactar el discurso que S. M. la Reina ha de pronunciar en el acto solemne de la apertura de las Cortes, que este año se verificará en el Senado.

De Santo Domingo dicen que habian llegado á Samaná unas doseientas familias, muchas de las cuales se habian trasladado á Puerto Plata, por no haber localidad suficiente para tan repentina como relativamente fuerte emigracion. De coniguiente, no es la capital sola la que atrae tanta afluencia de gente. En esta hay seis fondas de

reciente instalacion y tres cafés, fuera de hospedajes particulares, y todos están concurridos; hay necesidad muy grande de operarios, principalmente de albañiles, que ganan muy buenos jornales; por todas partes se fabrica para poder acoger á los muchos que diariamente llegan. Algunos capitalistas de Cuba comienzan á levantar haciendas, cuyos trabajos, desempeñados por chinos, prometen mucho lucro, pues las cañas producen mas de cinco bocoyes de azúcar por cuerda de terreno.

La Sociedad Económica Matritense ha recibido una Memoria optando á uno de los premios de comercio de este año, y que tiene por objeto el impuesto de la sal.

Del Peñon escriben que la guardia de moros de rey que estaba en aquella frontera, ha quedado estinguida á consecuencia de una enfermedad que se padece en el pueblo de Bocoia, y que es sospechosa. La plaza habia cerrado la comunicacion con el campo, para evitar que pueda entrar el contagio.

Tambien tenemos noticias de Alhucemas, que alcanzan al 22. La única nueva que en ellas encontramos, es el apresamiento de dos carabos, efectuado el 7 por un lanchon de la plaza, cuando aquellos se dirigian á apresar un falucho español, siguiendo sus mañas, muy dificiles de estirpar. Por lo demás, la plaza seguia tranquila, y en la mejor armonia con los riffeños, que se muestran ahora mas razonables y no acometen como antes á los cristianos.

Parece que ya se ha abierto al público el trozo del camino de Murcia á Librilla, y que se siguen con actividad las obras en toda la carretera hasta Lorca.

Las dificultades que presenta el rio, dice un periódico que son las que han impedido hasta ahora el que se dé comienzo á los trabajos del ferro-carril en las inmediaciones de Murcia.

El célebre domador de caballos señor Rarey, se propone ahora ensayar su método en los toros, con cuyo objeto ha venido nuevamente á España, debiendo llegar en breve á Madrid.

Parece que el gobierno, accediendo á lo pretendido por el alcalde primero de Cádiz, ha cedido á aquella municipalidad el ex-convento de San Agustin, bajo el reconocimiento de un canon anual, para que se establezca en él la escuela industrial y de comercio de aquella plaza.

Por lo curiosos, ya que no por lo fundados, son dignos de ser conocidos los cálculos con que entretiene á sus lectores el *Morning-Post* del 24.—«Un ejército español, dice, bien disciplinado y bien mandado desembarcará en Méjico y permanecerá allí segun todas las probabidades para servir de núcleo á una faccion doméstica, influyente y ardentemente partidaria de la dominacion española. D. José Gutierrez de Estrada, rico propietario mejicano, conocido por sus ideas monárquicas y ultramontanas ha pasado algunos años en Europa negociando el nombramiento de un príncipe español para ocupar el trono de Méjico. La reciente anexión á España de la parte oriental de Santo Domingo tiene una importancia mucho mas significativa que la toma de posesion de una isla de las Indias occidentales, donde España posee las islas inmensas y magnificas de Puerto Rico. La isla de Santo Domingo se halla al alcance del continente de la América del Sur, y fué la base de las operaciones militares de Bolívar en Venezuela, operaciones cuyo resultado fué la emancipacion de Colombia, el Perú y Bolivia. Se puede reunir en Santo Domingo un grande y poderoso ejército sin inspirar sospechas, y de allí puede ser trasportado á las costas vecinas de la América del Sur.

El correo extranjero nos trae yer las noticias que vamos á recopilar á continuación:

—El *Correio paulistano*, dice que existe en las inmediaciones de la ciudad de la Constitucion (Brasil) una mujer blanca llamada Ana Fragosa, que ha cumplido 152 años y que hace un año todavia solia andar á pié una legua.

—En Lisboa se ha representado con gran éxito un drama traducido del francés con el título de *El prestidigitador*.

—Entre los muchos ejemplos que se pueden citar pocos mas bestiales que uno de que dan cuenta los periódicos del Brasil. En San Miguel de Pau de Ferros (Rio Grande del Norte) apostó un hombre á que se comia un sapo crudo. Le comió, pero fué á decirle al camposanto.

—El Sr. Ratazzi ha dado en Paris un banquete á la prensa adicta á las invasiones del Piemonte. En él, contra lo que se esperaba, se mostró muy reservado.

—Los restos del P. Ventura han sido trasladados á Italia, merced á los desvelos del procurador general de los teatinos, el P. Cirino, y depositados en el cementerio de San Andrés del Valle.

—El banquero Sevre, que tenia el monopolio de los boletines financieros de la *Gazete de France* y de *L'Ami de la religion*, se ha fugado.

—Dice una carta de Paris, que Francia, Inglaterra y España, intentarán establecer en Méjico una monarquia constitucional. El emperador querria dar aquel trono á un archiduque de Austria, con el objeto de facilitar otra combinacion política.

—El general Goyon, recién llegado á Paris, ha sido llamado por un despacho en el cual se decía que el emperador tenia que hablarle de cosas de la mas alta importancia.

—El gabinete de Turin se muestra muy irritado porque las tropas francesas de Roma se niegan á devolver la libertad á los cuatro *bersaglieri* hechos prisioneros en territorio pontificio, que habian invadido por equivocacion al decir de ellos mismos.

—Los amigos del Sr. Ratazzi dicen que este se niega á entrar en el ministerio, porque la política actual del emperador Napoleon hace muy difícil la situacion del gabinete de Turin.

—Despues de anunciar la *Patrie* que están terminadas las negociaciones sobre la cuestion de Méjico, añade: «Francia, España é Inglaterra intervendrán en proporciones idénticas. En cuanto á la naturaleza de la intervencion, no tenemos datos bastante seguros para determinar su alcance, pero estamos convencidos de que tendrá la importancia que exigen los grandes intereses que vamos á defender y conservar en aquel pais.

—El príncipe de Oltajano preso en Nápoles por sospechas de conspiracion, ha sido encerrado en la fortaleza de Monteforte. El príncipe es uno de los hombres mas ricos é influyentes del reino.

—Está plenamente confirmado que en Pesth no ha habido últimamente desórden alguno.

—El 28 abandonará el general Cialdini á Nápoles. Citase en Turia una carta en que dicho general dice que Nápoles y Sicilia serán la perdicion de la revolucion italiana.

—En tanto que el general Della Rocca representaba al rey de Cerdeña en Koenigsberg, su hermano el general Mozzo Della Rocca era recibido por el bey de Tunes. En el puerto de la Golela le esperaban los coches de palacio que le condujeron á Tunes. La recepcion fué muy solemne y el bey recibió con mucha benevolencia al enviado sardo.

—El gobierno piemontés espera tener sobre las armas para el mes de marzo 300,000 hombres.

—El consistorio de Greiz ha publicado, segun dice la *Gaceta universal alemana*, un decreto relativo á la castidad. La novia que haya faltado á esta no podrá llevar la corona virginal cean-

de vaya al templo, y si desmues de verificarse el casamiento se descubre que los novios faltaron a la honestidad, el cura (protestante) lo anunciará a los fieles sin nombrar a los delincuentes, pero indicando la época de su casamiento.

—En la calle de Koenigmaner (Berlín) habitada exclusivamente por mujeres de mal vivir, fué asesinado el 22 un trabajador. Los compañeros de este se trasladaron a dicha calle, la saquearon por completo y demolieron las casas. Acudieron al fin fuerzas de policía y tropa que tuvieron que abrirse paso a la bayoneta, y después de una terrible lucha ahuyentaron al populacho.

—Son horribles los pormenores de lo que han padecido los pocos trabajadores que han sido desenterrados vivos de las minas de Besseges. Tal era el hambre de aquellos infelices que habían roído sus zapatos y sus fajas de lana.

—Los numerosos presos por deudas que existen en las cárceles de Berlín, han dirigido al rey una esposición pidiéndole que bajo palabra de honor de volver por la noche a la cárcel, se les dejase salir libres el día de la entrada del rey en la capital de vuelta de la coronación, para unir sus aclamaciones a las de la multitud, y pagar siquiera, añaden, la deuda de fidelidad que tienen contraída con su rey.

—Tres vapores de la sociedad de navegación franco-servía establecida en Belgrado, se han perdido en el mar Negro. Estaban asegurados.

—El ladrón que dijimos había sido preso en París como autor del robo de los cepillos de varias iglesias y de 45,000 francos de la caja de Bicetre, e tuvo días pasados a punto de escaparse al ser conducido ante el tribunal correccional: arrojó un puñado de polvo mezclado con tabaco a los ojos del gendarme que le conducía y emprendió la fuga; pero no tardó en caer en manos de la autoridad.

—Dice un corresponsal de La Independencia belga en París, que en las negociaciones sobre la cuestión Méjico, la tardanza ha consistido en las melicolidades de Inglaterra, que exige la seguridad de que en el caso de ser derribado el actual gobierno de Méjico no le reemplazarán ningún príncipe de las naciones europeas beligerantes.

—La emperatriz de Austria está embarazada y se cree que su alumbramiento se verificará en el mes de febrero. Espérase que este suceso influya favorablemente en el restablecimiento de aquella augusta señora.

—El rey de Prusia dirigiéndose en Koenig berg a una diputación de estudiantes dijo: «Señores: ayer fuisteis testigos de la gloria terrestre y de las grandezas humanas llevadas al último límite aquí donde yo y los míos habíamos recibido la mas profunda humillación. Estad seguros que mi hermano y yo reconoceremos siempre humildemente que dependemos de Dios, y de que de él recibimos el poder. Ved aquí por qué sostengo firmemente que el poder viene de Dios.»

—Las ovaciones de que ha sido objeto el rey de Prusia, tanto en Koenigsberg, como en Berlín a su vuelta de la coronación, han sido magníficas y entusiasmadas.

—El cardenal Martini ha condenado del modo mas enérgico una carta que el ex-prelado Francisco Liverani había tenido la audacia de dirigirse, insultando y calumniando al P. dre Santo.

—Un diario de Londres dice haberse abierto y llenado ya una suscripción nacional para conservar el jardín de Shakespeare. La iniciativa de esta idea se debe a mister Halvelli. El jardín del célebre poeta pertenece ya a la nación y no podrá ser víctima de los especuladores.

—Ayer quedó firmado el tratado, que se llamará de Madrid, y que por fin á nuestras desavenencias con el imperio de Marruecos. Dicho tratado no es mas que la confirmación del célebre de Vad-Ras, sin otras alteraciones que la variación en la forma y épocas del pago de la indemnización de guerra, y algunas ventajas concedidas á España en compensación de estas variaciones.

El imperio marroquí entregará, antes de evacuar la plaza de Tetuan, sesenta millones de reales, que completan la mitad de la indemnización de guerra, estipulada en el tratado de Vad-Ras.

La otra mitad de la indemnización de guerra la satisfarán los marroquíes

con la mitad de los productos de todas las aduanas marítimas del imperio, para lo que habrá en dichas aduanas un personal y directa intervención española.

Se confirma la amplitud de límites de la plaza de Melilla, no saliendo el ejército español de Africa, hasta que haya tomado posesion del territorio, y obligándose el emperador de Marruecos á establecer en los límites fronterizos de su imperio, fuerzas y jefes que hagan respetar el nuevo territorio español.

Tambien el emperador se obliga á adoptar las medidas convenientes para que no sean hostilizadas las plazas españolas del Peñon y Aitucemas.

Al abandonar las tropas españolas á Tetuan quedará erigido y respetado el templo en que hoy se da culto al verdadero Dios; y allí podrán nuestros sacerdotes celebrar el culto católico y sufragios por los soldados españoles muertos en Africa.

El representante español podrá residir en Fez ó en la ciudad que la Reina de España juzgue mas conveniente á la protección de los intereses españoles.

Antes de salir el ejército de Africa quedará firmado un tratado comercial entre Marruecos y España, por el que nuestra nación disfrutará de las ventajas concedidas ó que puedan concederse á la mas favorecida, y los españoles podrán comprar y explotar libremente las maderas de los bosques marroquíes previo el pago de los correspondientes derechos.

Se confirma la concesion á perpetuidad hecha á España por el imperio de Marruecos de un territorio en la costa del Oceano, junto á Santa Cruz la pequeña, para la formacion de un establecimiento de pesqueria.

Y por último, el emperador de Marruecos permite el establecimiento en Fez de una casa de misioneros españoles, puesta bajo la protección de las autoridades marroquíes, y se compromete á que dichos misioneros y sus casas y propiedades sean respetados y protegidos en cualquier parte del imperio donde se encuentren.

La Sociedad Económica Matritense continuó el sábado pasado la discusion de colonias peninsulares; pero lo que llamó especialmente la atención de la numerosa concurrencia que ocupaba el salon de sesiones en la casa consistorial, fué la memoria presentada á la misma por su socio entendido propietario señor D. Juan Ruiz, relativa á los estudios y enayos hechos en sus propiedades de Leganés para preservar á la vid del funesto oidium tuckery que tan grande estrago ha causado y causa en los viñedos. En esta interesante memoria se detallan los felices resultados obtenidos por la aplicacion del azufre al cultivo de la vid, de que ya tuvimos el gusto de ocuparnos en otra ocasion, y se cree de suma conveniencia para el fomento de este importante ramo de la agricultura, que se declare libre de derechos el azufre que se destine como preservativo de estemal, y la sociedad dando á este trabajo todo el valor que tiene, acordó pasara á la seccion de Agricultura para que emita su parecer en asunto tan trascendental.

El nuevo círculo hispano-americano de París ha elegido por unanimidad la junta siguiente: presidente, Sr. D. J. M. de Errazn; vicepresidentes, Sres. D. S. Belmontet y D. Ramón de Lasagra; vocales, Sres. D. Manuel Ortiz de Ceballos, D. J. M. Torres Caizedo, D. Juan Martínez Villergas, D. J. del Peral, D. Adolfo Calzado, D. J. Maceartú y D. Antonio Cubero; secretario, señor D. Andrés A. de Orihuela. Para alejar toda idea política de un club que no tiene otro objeto que el de instruccion y recreo, se ha procurado y se ha conseguido que los individuos de la junta gubernativa sean de diferentes colores políticos.

El príncipe Muley el-Abbas ha empezado ayer sus visitas de despedida. Aun no podemos decir si antes de marchar visitará el real sitio y monasterio de San Lorenzo del Escorial.

La resolución de no presentar la reforma arancelaria, que tan directa y principalmente debe afectar á las fábricas nacionales de tejidos de algodón, no significaría en manera alguna, como dice El Contemporáneo, que el señor ministro de Hacienda haya variado su pensamiento de liberalizar el arancel:

lo que significaría, á nuestro juicio, sería que empezando ya á paralizar la fabricación nacional la falta y carestia de los algodones, el señor ministro de Hacienda no querria que la perturbacion de intereses que sigue naturalmente á toda reforma, agravada por aquella circunstancia, dejara sin pan á los muchos millares de honrados trabajadores que hoy litran su subsistencia en las fábricas de tejidos de algodón.

En el afan de aumentar el número de los senadores progresistas que piensan separarse del gobierno, un periódico cuenta entre aquellos á los señores Infante y Gonzalez. Pero nosotros creemos saber que ni estos señores ni el Sr. D. Francisco Santa Cruz ni otros de tan grande importancia como los nombrados han pensado en separarse del gobierno, pues no han variado las circunstancias, móvil de su patriótica y desinteresada conducta.

Un viajero que acaba de visitar la fabrica nacional de Trubia escribe desde aquel establecimiento á un amigo nuestro: Este pais es muy pintoresco y puede llamarse sin exageracion la Suiza de España. La fabrica de fundicion honra muchísimo á la nacion española, pues dudo que en el extranjero haya otra mejor. Es un arsenal donde trabajan mas de 800 operarios y con empleados, etc., compone una colonia militar de 2,000 almas, bien alojada y con todas las comodidades que se pueden desear donde hace pocos años solo se veia un despoblado. Tiene hasta una buena fonda, café, y musica que anoche me obsequió con una serenata. Se funde un canon diariamente, de suerte que descontando los dias festivos resultan al año sobre trescientos cañones sin contar los de fusil, otras fundiciones y mucho balerio. El pais está siempre verde y su clima es muy templado. El brillante estado en que se halla la fabrica se debe en gran parte al celo y la inteligencia de los Sres. Elorza y Loriga directores del establecimiento.

Algun periódico extranjero, y algun ocioso decafé hablan todavía de la existencia de dificultades para la celebracion del tratado por el que intervendrán unidas en Méjico, Francia, Inglaterra y España. Pero nosotros podemos repetir y asegurar que ya se encuentran arregladas y vencidas todas las dificultades que han existido para el convenio entre las tres potencias, y que de un momento á otro podremos decir que ha quedado firmado el tratado.

El gobierno de S. M. no quiere que sea corta la legislatura de 1861, como supone La Iberia, sino que sea tan estensa y fecunda como pueden desear el pais y los hombres mas constitucionales. El gobierno llevará á las Cortes los presupuestos y todas las cuestiones que durante el interregno parlamentario han dado ocupacion á la opinion y á la prensa; anhela de que los presupuestos se discutan minuciosamente; no será el iniciador ni el promovedor de discusiones borrascosas y personales, lo sabemos positivamente; y no aconsejará á S. M. la suspension de las sesiones de Cortes sino cuando no pueda quedar la menor duda al pais de que si estas cesan en sus tareas es porque una oposicion sistemática sirve de remora á la votacion de las leyes.

La junta de gobierno de la caja de ahorros en vista de que, á pesar de su buen deseo son insuficientes las cuatro secciones que ahora funcionan para despachar en breve el sin número de imposiciones que en los dias festivos se intenten hacer, ha dispuesto establecer para comodidad del público una quinta seccion que funcionará desde el domingo 5 del próximo noviembre y se situará en la casa de beneficencia nombrada «Asilo de Nuestra Señora de la Asuncion», en la calle de la Redondilla. En breve, segun tenemos entendido, la junta hará estensiva la creacion de nuevas secciones á todos los barrios estremos de la corte, procurando, como siempre, por todos los medios el bien del público en general.

Las noticias de cosechas llegadas por los correos de ayer nos dicen que las aguas caídas últimamente en Jerez han puesto la tierra en buena sazon y se puede casi asegurar una buena y temprana otorgada.

—En Lérida han sido ciertas las lluvias.

—En Valencia habia sequia. —Las provincias andaluzas como las estremenas han sido favorecidas con lluvias proporcionadas y á tiempo, estableciéndose por consiguiente sobre bases propicias, los preliminares de la futura cosecha.

—La vendimia, terminada en algunos puntos y al terminar en otros, presenta resultados muy variados, segun las localidades, sus condiciones naturales, y las eventuales á que estuvieron sometidas.

—En una buena parte de Cataluña, donde la sequedad del último verano habia inspirado temores de perjuicio, se ha cogido mas de lo que se esperaba. Menos felices que los catalanes los vicultores castellanos han salido mal parados, especialmente en la provincia de Palencia, y sobre todo en las poblaciones del Liébana, donde el oidium hizo estragos, causando una considerable merma en este ramo de produccion, importantísimo en aquel punto.

—Por la parte de Extremadura, hemos oido que no hay motivo de queja, y que la recoleccion ha dado los resultados ordinarios en años no desgraciados.

Anteayer se embarcaron en Cádiz para Tetuan 10,000 arr-bas de harina.

El capitán general de Granada aprobó anteayer tres sentencias de las pronunciadas por el Consejo de guerra de Málaga. Por ellas se condena á mas ó menos años de presidio á seis paisanos, se absuelve de la instancia á ocho y se condena en rebeldia á ocho años de prision á otros dos.

Por el ministerio de Fomento se han pedido á todos los ingenieros de caminos de los distritos los datos necesarios para decretar un plan general de reparacion de carreteras.

De los informes pedidos por el señor ministro de Estado, apenas se dijo que en Burdeos habian ocurrido algunos casos de fiebre amarilla, y remitidos por nuestro consúl, resulta: que no hubo mas que un solo caso á bordo de un buque procedente de América y que en todo el departamento se goza de la mejor salubridad.

Las tres casas de misericordia que están á cargo de la junta de señoras curanderas, cuya presidenta es la marquesa de Malpica, han recibido una nueva prueba de la munificencia de S. M., habiéndoles sido entregadas cincuenta piezas de percal de las fábricas de Barcelona, para repartirse en ellas. Los acogidos en dichas casas tienen con este motivo el deber de bendecir una vez mas, los repetidos beneficios que reciben de S. M.

Hoy 30 se verá en la sala tercera de la Audiencia territorial la causa que por injurias al director de propiedades y derechos del Estado, se sigue contra D. Francisco Mariu Cordero, á quien defenderá el abogado y escritor público D. Primitivo Andrés Cardano. El acto tendrá lugar por discordia.

La comision encargada en la última reunion de los diputados disidentes de la mayoría de acordar y resolver en nombre del círculo oposicionista que representan, cuanto sea conducente á la eleccion de la mesa del Congreso en la próxima legislatura, ha dado comienzo al desempeño de su cometido, dirigiendo, segun se nos ha asegurado, una circular á todos los diputados de su comunión política, que se encuentran fuera de Madrid para que se hallen en la corte antes del 9 de noviembre, á fin de dar su sufragio en ese dia para la presidencia, á su candidato el Sr. Rios Rosas.

No es cierto lo que con referencia al corresponsal en Madrid del Diario de Barcelona, ha dicho la prensa madrileña, de que el señor ministro de Estado se hallaba encargado de redactar el discurso de la corona. Todos y cada uno de los ministros redacta en estos momentos el párrafo correspondiente á su ramo, y lo que nos parece si cierto es, que todos los ministros han confiado al tacto, esperiencia y claras luces del Sr. Calderon Collantes, la cohesion y unidad de tan importante documento.

S. M. la Reina ha dado 40,000 reales de limosna para ayudar á los gastos de canonización del beato Miguel de los Santos.

Ayer han estado el príncipe Muley el-Abbas y los demas individuos de la embajada marroquí á visitar el gabinete de historia natural.

En la eleccion para diputado por el distrito de Piedrahíta en la provincia de Avila obtuvo anteayer los votos de todos los electores que se presentaron el señor don Joaquin Escario.

Los presupuestos para 1862, completamente terminados, se hallan ya en poder del señor ministro de Hacienda, quien los presentará al Congreso en una de las primeras sesiones de Cortes.

No hallándose en Madrid todos los diputados progresistas puros, y no estando todavía próximo el dia de la apertura del Parlamento, aun no han fijado dia los progresistas para la reunion en que deben acordar su candidatura para la mesa del Congreso. Tampoco los nombrados habian hoy á mediada el dia para su reunion.

El Consejo de Estado falló anteayer el litigio que hace tiempos sostiene el capitalista y antiguo asenista de tabacos Sr. Manzanedo con la administracion de la Hacienda pública; declarando el Consejo por 15 votos contra 11 que el Sr. Manzanedo tiene derecho á que la Hacienda le tome, con arreglo á los precios y condiciones de su última contrata, 54,000 y pico de quintales de tabaco, importantes unos 26 millones de reales. Este fallo del Consejo aun no puede considerarse como definitivo, pues con arreglo á la ley que rige en la materia, el gobierno está facultado para resolver, segun lo estime justo, conforme va con la mayoría, ya con la minoría del Consejo.

Podemos declarar que no es cierto lo que dice aver La Discusion haber oido respecto á que los senadores progresistas Infante, Cantero y Gonzalez se han acercado al duque de Tetuan para declararle que están resueltos á hacer la oposicion al gobierno.

Por despacho telegráfico se sabe que el 28 no ocurrirá novedad en ninguna de nuestras posesiones de Africa.

El vapor Barcelona, que conduce harinas y galleta para Tetuan, llegó anteayer á Cádiz y no pudo continuar su viaje á causa del temporal.

Los progresistas puros que figuran como diputados en el Congreso, segun hemos oido á algunos de ellos, creen inútil y perjudicial para las oposiciones el entrar en tratos determinados con los disidentes de la mayoría, sobre la persona á quien han de dar sus votos para la presidencia del Congreso; estando como están resueltos á votar al candidato de oposicion que se presente frente al del gobierno. Si todos opinasen de este modo, seria inútil la comision nombrada por los disidentes para convenir con las oposiciones sobre la persona á que estas deben favorecer con su sufragio.

La corbeta de guerra Ferrrolana ha llegado ayer á Alicante. Del mismo puerto ha salido para Tetuan el vapor Barcino.

Ayer tarde hemos recibido el siguiente DESPACHO TELEGRÁFICO: Cádiz 28.

Los batallones tercero y cuarto de Marina han recibido la orden de alistarse para marchar á la Habana á la primera orden. Creese que van destinados á Méjico.

Ya está dispuesto por la direccion general de loterías para su entrega la cantidad de cuatro millones decientos cincuenta mil reales, con que ha sido agraciado un vecino de un pueblo de la Mancha, que jugó 1,000 rs. á ternero seco en la última extraccion de la loteria primitiva. Este feliz mortal habia tenido la ocurrencia de consultar á los buhos que están situados en varios sitios de los mas públicos de esta corte, y á su designacion debe la fortuna que le ha cabido.

La Crónica de Ambos Mundos cree que deben avergonzarse las autoridades porque varios comerciantes se han reunido una de estas últimas noches para acordar los medios de dar mas ensanche á la rendia subterránea que recorre las alcantarillas, y á este propósito dice que la policía que cuesta tantos millones en España, es ineficaz para la Crónica no ha meditado bien do

que dice. Ni la policia cuesta esos millones ni hay siquiera la necesaria, especialmente en Madrid, para las atenciones mas urgentes del servicio, que se desempeña fatigando y exigiendo de los funcionarios mas de lo que se debe exigir de cualquier individuo, aunque su naturaleza sea de bronce. En Paris, ya que de millones habla La Cronica, se gastan dos millones de francos solo en servicios reservados de la policia, y en Londres esta cantidad escende del triple.

Pero viniendo a la junta de comerciantes, diremos a La Cronica que todo Madrid sabe que hay serenos del comercio ademas de los de la villa, y nadie se escandaliza de eso ni mucho menos. ¿Qué extraño es que quieran los intarrosos hacer lo mismo tratándose del servicio de alcantarillas, que la ronda actual no es bastante a recorrer y vigilar cual conviene? Y no olvide La Cronica que desde que el gobierno de la provincia se ha encargado de este cuidado no se ha cometido un robo; pero los encargados hasta ahora no pueden continuar en un trabajo tan penoso, y hay que aumentar el personal y sus sueldos, y La Cronica diga lo que quiera, no sacará medios del presupuesto general del Estado.

Anteayer por la tarde fueron puestos en comunicacion los señores Cano y Narváez complicados en la causa que se sigue contra los autores del periódico clandestino El Monigote. El estado del sumario nos impide dar detalles sobre este asunto.

De un día a otro llegará a Madrid Mr. Grevedon, comisionado por los tenedores franceses de la deuda pasiva, el cual según nuestras noticias, viene con el objeto de practicar algunas gestiones en favor de sus comitentes cerca del gobierno de S. M.

Continúan con toda actividad los trabajos en la fabrica nacional de Trubia. Ultimamente se han remitido desde Gijon, procedentes de dicho establecimiento, 3,115 balas de a 15, 900 de a 13, y 100 granadas esféricas de a 16, con destino a la plaza de la Coruña; 100 granadas de igual calibre y 148 de a 15 para el Ferrol; y otras varias remesas bastante considerables para Cádiz, Santaña y otros varios puntos.

Ha quedado desmentida la noticia de la reunion de senadores progresistas hostiles al ministerio. Si se reúnen los poquitos que figuran en este número, será uno o dos dias antes de abrirse las Cortes.

Por el ministerio de la Guerra ha sido concedida la jubilacion solicitada por D. D. maso Bandet y Martinez, fiscal de los juzgados privativos de artilleria e ingenieros de las islas Canarias.

Se confirma nuestra creencia de que en atencion a la crisis algodonera porque hoy pasan los fabricantes de tejidos, no se presentará ahora la reforma arancelaria a la que sigue siempre dispuesto y en un sentido liberal el señor ministro de Hacienda.

Anoche recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Paris 29.— El «Moniteur» de hoy da cuenta de la entrega del birrete de cardinal al arzobispo de Chambery en presencia del emperador. El ablegado apostólico pronunció al hacer la entrega un discurso espresando sus esperanzas de que el emperador protegerá mas y mas la soberania del Papa y los intereses de la religion católica. El emperador contestó recordando la sinceridad de sus votos y sus sentimientos hacia el venerado jefe de la Iglesia.

La «Patrie» dice que las potencias espedicionarias a Méjico invitarán al gobierno de Washington a asociarse a la espedicion.

El día en que se celebraba en Nípoles el aniversario del plebiscito hubo una verdadera lucha de sies y noes. Un lamensno paño blanco, en el centro del cual se ha escrito en letras coloradas la palabra NO, se desplegó en Largo della Carita, y otros paños blancos o banderas semejantes flotaban en las ventanas de las casas de la calle de Santa Clara y en otra multitud de calles. En fin, millares de papeletos que tambien tenían escrita la palabra NO, flotaban de las ventanas de todas las ca-

sas y palacios. El gobierno queriendo contestar a esta manifestacion, hizo derramar y fijar en gran número de almacenes y tiendas otros papeletos impresos con la palabra SI; pero los propietarios los hacian desaparecer tan pronto como se fijaban.

Cartas de Paris dicen que el emperador recibió con mucha benevolencia al Sr. Ratazzi; pero a pesar de esto, el presidente de la Cámara piemontesa salió muy disgustado, pues el emperador no hizo mas que confirmar las negativas que ya había recibido del ministro Sr. Thouvenel.

Parece confirmarse la noticia de que el gobierno imperial va a hacer una concesion importante al cuerpo legislativo, dándole el derecho de votar por capitulos, y no en globo, como hasta aquí el presupuesto del Estado. La medida se ha ideado para ver de inspirar alguna confianza a la opinion, vivamente preocupada por el estado financiero del vecino imperio.

La junta provincial de Beneficencia de esta corte ha solicitado del gobierno de S. M. la creacion de una plaza de profesor de gimnasia para la escuela del hospicio, que hasta ahora ha venido sosteniendo de sus fondos particulares el Excmo. señor gobernador marqués de la Vega de Armijo.

Con referencia a cartas de Granada, dice La Epoca que en la eleccion de diputado que se prepara en el partido de Orjiva, será elegido D. Indalecio Muñoz, adicto al ministerio, al que disputarán el triunfo los señores Villalobos y Villanova.

Ha sido nombrado académico de la lengua en Sevilla, el Sr. D. José Fernandez Espino.

El señor don Zacarías Casaval ha entrado a tomar parte en la redaccion de La Epoca.

La organizacion de la Direccion general de Beneficencia y Sanidad, va a sufrir algunas alteraciones. En vez de los cuatro negociados de que hoy consta habrá cinco y se aumentará el personal de empleados, que era bastante reducido atendida la importancia de los trabajos de dicho centro directivo. Los Anales de Beneficencia anaden que una vez hecho este arreglo se dará un impulso eficaz al completo planteamiento de la ley de beneficencia vigente y a estudiar los inconvenientes que ofrece en su aplicacion y los medios de remediarlos.

Confirmando nuestras noticias dice La Epoca que como el Sr. Oléaga no debe conservar un recuerdo muy grato de las coaliciones, no estrañará que sea cierto el rumor que ayer corria, y según el cual los puros no ayudarán al Sr. Rios Rosas con sus votos si este no adquiere previamente determinados compromisos.

En el mercado de granos de esta corte de ayer se vendieron 2029 fanegas de trigo de 56 a 63; quedando por vender sobre 1,119 fanegas; la cebada añeja de 32 1/2 a 33 1/2 reales y la algarroba a 46.

Sentimos mucho que El Pueblo tenga cada dia un sofoco por reparar si damos ó dejamos de dar noticias a su gusto, y decimos que lo sentimos mucho, porque le queremos de veras a pesar de ser tan cascarrabias; pero como los periódicos democraticos nos habian con tanta frecuencia de autonomia, recordamos que tenemos la nuestra y hacemos uso de ella sin ocurrirnos nunca tomar un sofoco por que El Pueblo haga uso de la suya.

Segun indica uno de nuestros colegas, el terreno de la montana del Principe Pio correspondiente a la estacion del ferro carril quedará unido al paseo de la Florida, para lo que se va a derribar toda la cerca hasta la puerta de San Vicente.

La construccion del nuevo cuartel que domina la montana del Principe Pio adelanta rápidamente: ya está cubierto de pizarra aquel vasto edificio, que se presenta a la vista casi terminado por la parte exterior, y se cree seguro que a mediados del año proximo podrá servir de alojamiento a una fuerza respetable de la guarnicion de Madrid.

En el año próximo de 1862 será miércoles de ceniza el 5 de marzo, Pascua de Resurreccion el 20 de abril, Ascension del Señor el 29 de mayo, Pascua de Pentecostés el 8 de junio, y el Corpus el 19 del mismo.

La Excmo. junta de beneficencia de esta provincia se ocupa en la actualidad del pago de todos sus créditos a los acreedores del personal y material, y a las amas de la Inclusa de Madrid, que en vano han venido reclamando sus descubiertos, algunos de los cuales proceden del año 1820 hasta que dicha corporacion, solita siempre no solo por la mejora de los establecimientos sino por cuanto puede afectar al buen nombre de la misma, ha logrado salvar los obstáculos que para dicho pago se han presentado siempre.

Segun La Epoca de anoche, parece que las gestiones de la comision nombrada por los disidentes han empezado bajo los mejores auspicios: la minoria moderada se ha comprometido a votar al Sr. Rios Rosas para presidente, y en cambio el Sr. Sartorius será o designará uno de los vicepresidentes, y otro el Sr. Gonzalez Bravo. En cuanto a los progresistas puros, no se sabe que hayan resuelto nada todavía. Respecto de la eleccion de secretarios, continúa La Epoca, se dice que en la reunion celebrada por los disidentes alguno indicó al Sr. Garcia Gomez (D. Felix), pero se convino en que habiendo sido candidato con muchos votos en la anterior legislatura el Sr. Herrera, que ha militado constantemente en las filas de los disidentes, no se podía desairarle esta vez, y quedó eliminada la candidatura del Sr. Garcia Gomez. El otro secretario de las oposiciones será probablemente el señor Ruiz Zorrilla.

En la direccion general de Beneficencia y Sanidad se trabaja con interés para la formacion de la estadística de dichos ramos correspondiente al año de 1861. El Sr. Rubi se propone que los datos de este año sean muchos mas estensos que los de 1859, y ha sido el primer Director de Beneficencia y Sanidad que ha dado carácter permanente a la estadística de estos ramos, habiendo ya publicado un libro, que aunque incompleto como primer ensayo es tan delicados trabajos, puede ya servir de poderoso auxiliar para la resolucion de algunas cuestiones administrativas.

No sin razon dice El Pueblo que es digno de todo elogio el celo que de continuo despliega la guardia civil veterana para limpiar de rateros a Madrid. Hé aquí uno de los servicios que acaban de prestar. Los paisanos Manuel y Tomás Arrutia, hermanos, robaron un bolsillo con una porcion de billetes de banco a una joven prusiana, Carlota Kuhn baronesa de Schim-mel-ferig. En el acto mismo de ir a guardar el caco el rico bolsillo, el brazo de un guardia, a la vista del otro que detuvo al hermano del caco y en presencia tambien del sargento que dirigió a los dos subordinados, cayó sobre el del ladrón obligándole a soltar su presa. La joven extranjera, a la que inmediatamente fué devuelto su bolsillo, quiso gratificar a los guardias; pero estos pundonorosos militares no aceptaron, como de costumbre, contentos y satisfechos con el cumplimiento de su deber.

Anoche se ha cantado por primera vez en esta temporada Il Bribiere. La señora Lagrange fué aplaudidísima en el Souvenir de Saint Petersburg que cantó en lugar de la leccion de música del último acto; Rovera estuvo siempre acertado, y nuestro compatriota el señor Carrion aunque luchando con los recuerdos de Mario agradó por el esmero con que cantó su parte; pero todos estos esfuerzos aislados no consigieron asegurar el éxito de la obra, que solo tuvo mediano.

Anoche hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Londres 28.— Mister Seward ha dirigido a los gobernadores de los Estados leales una circular cuyo resumen es el siguiente. Los estados separatistas piden a las potencias que reconozcan su independencia y comprometan de este modo al gobierno federal a conflictos con naciones amigas. Aunque estos están lejanos, es sin embargo necesario tomar precauciones para poner los puertos, costas y lagos en estado

de defensa. El Congreso no ha votado recursos para la fortificacion de las costas, siendo preciso que los gobernadores sometan proyectos de defensa a los legisladores del Estado. El Congreso reembolsará los gastos.

Paris 28.— «La Patrie» contiene un notable artículo de M. Lauriers, titulado: «Francia en Roma», cuyo objeto es que Italia pueda constituirse en nacion, sin Roma y sin atacar los derechos del Padre Santo.

Garibaldi ha rehusado proposiciones para poner al frente de la revolucion en Hungría.

En la Rusia meridional se hacen grandes preparativos militares; se fortifica a Sebastopol y se aumenta la escuadra.

Dicen los periódicos que se han concluido en Londres las negociaciones relativas a la cuestion de Méjico y que en la capital de Inglaterra firmarán las tres potencias.

Se esperan en Brest de Cádiz dos fragatas de guerra españolas que marcharán unidas a la division naval francesa en direccion a Veracruz.

Paris 29.— El 3 interior español, a 47 0/0; el 3 exterior a 00 0/0; la diferida, a 00 0/0 y la amortizable, a 16; el 3 frances, a 67-80, y el 4 1/2 a 95-25.

Londres 29.— Los consolidados quedaban a 92 7/8 a 93.

### LITERATURA Y ARTES.

Desde el 1.º de noviembre la empresa del teatro de la Zarzuela ha acordado que empiecen a las ocho las funciones, que hasta ahora empezaban a las ocho y media.

La embajada marroquí se propone asistir mañana por la noche al teatro de Novedades. En el mismo se ensaya para ejecutarlo el sábado, el conocido drama de Zorrilla D. Juan Tenorio.

El público sevillano está dando pruebas de lo que le agrada los espectáculos que le ofrece la compañía de Price cuyo Circo se ve muy concurrido. La señora Adams y el intrépido Meers eran los artistas predilectos de la concurrencia.

En Vich ha vuelto a reanudar sus tareas el Circolo literario establecido hace algun tiempo, con gran provecho para la juventud estudiosa.

El guitarrista español Sr. Cano dió el viernes último un concierto en el teatro de Zaragoza, obteniendo grandes aplausos.

El gran teatro del Liceo de Barcelona se cree que está terminado para la época que se fijó al principiarse las obras, y se espera que lo inaugurará una compañía lirica de primo cartel.

En el Circo barcelonés se va a dar una funcion extraordinaria a beneficio de la suscripcion abierta para la construccion del icineo del Sr. Monturiol.

Las diferentes sociedades liricas y dramáticas que hay en Barcelona, se apresian este año a trabajar, impulsadas por la grande aficion que hay en aquella capital al arte. En alguna de ellas, como el Circolo tertuliano, se propone trabajar la distinguida actriz señora Díez, para lo que ha sido invitada por la sociedad, así como el señor Catalina para que dirija la escena.

Las fiestas de máscaras que se proponen dar en Barcelona este año en el teatro Principal, son objeto de las conversaciones de los aficionados por las grandes novedades que se dice ofrecerán. El lujo con que la empresa se propone adornar el local y todas sus dependencias, se coloca en el terreno de lo fabuloso. Ademas, en los momentos de descanso ó de entre bailes, alternarán comparsas representando cuadros mitológicos ó históricos, con variacion de fuegos artificiales. Para estos bailes no se admitirán mas personas que las asociadas.

La compañía de ópera que hay en Cádiz ha puesto últimamente en escena la Linda, cantándola con satisfactorio éxito: la señorita Pech dicen que estuvo admirable, sobre todo en el acto primero. El tenor Stecchi fué muy aplaudido. Las últimas obras que ha ejecutado en el teatro de Sevilla la compañía que dirige el inteligente actor Sr. Arjona, han sido Angela, La Campana de Almadaina, El sí de las niñas, y Por

derecho de conquista. En todas ellas apreció el público las distinguidas dotes del director y de otros actores, recibiendo aplausos nutridos. El Sr. Tamayo (D. Victorino) era cada vez mas apreciado por sus excelentes cualidades artísticas, que son dignas de elogio.

Los lazos de la familia y La alegria de la casa, han sido las dos últimas obras ejecutadas por la compañía dramática que actúa en el teatro de Zaragoza. En ambas manifestó el público su aprobacion por el desempeño de las obras.

Las zarzuelas siguen representándose con gran placer del público barcelonés en el teatro de Santa Cruz. El Diablo en el poder y El Lancero, han sido las que últimamente se han ejecutado. La señora Isturiz, que es cada vez mas apreciada, cantó su parte en la primera de un modo inmejorable, y los Sres. Carbonell y Alba ayudaron a que el conjunto fuera muy bueno. En la segunda fueron las distinciones para la señorita Montañez, que hizo un lancero muy gracioso.

En Paris acaba de representarse por la primera vez de esta temporada, en el teatro de la Opera, el Alceste, que lleva ya 284 desde su estreno, y se perfecciona tanto el gusto músico de los parisienses, que dicen las correspondencias de aquel punto, que esta vez la sencilla obra del aciano Gluck se ha escuchado como una oda de Anacreonte.

La señora Viardot, que ejecutaba el papel de Alceste, ha sido llamada a la escena al final de cada uno de los tres actos, habiendo compartido con ella los honores del triunfo el actor Michot, en el papel de Admeto, y Cazaux, en el de gran sacerdote.

La empresa del teatro de la Opera en Paris dispone para el día 15 del mes que viene, el nuevo baile la Estrella de Messina, que a juicio de los aficionados, es una maravilla, por la novedad de las decoraciones y las combinaciones coreográficas en que Barri ha trasportado a Francia, todo lo mas selecto de Italia, inclusa la célebre bailarina Ferraris.

En el teatro Lírico y el de Palais Royal no han hecho suerte Los metamorfoseos de un corsé, Una venganza de Pierrot y Un sobrino de Gulliver.

### BOLSA DE MADRID DE AYER.

COTIZACION OFICIAL.		Cambios Observados.	
3 cens. al contado	49 15	operario	100
Id. a fin de mes...	49 15	Id. a fin de mes...	42 88
Id. a fin de mes...	42 88	Id. a fin de mes...	42 90
Id. a fin de mes...	43 00	Id. a fin de mes...	36 75
Id. a fin de mes...	60 00	Id. a fin de mes...	21 75
Id. a fin de mes...	97 25	Id. a fin de mes...	97 25
Id. a fin de mes...	97 50	Id. a fin de mes...	97 50
Id. a fin de mes...	98 50	Id. a fin de mes...	98 50
Id. a fin de mes...	94 50	Id. a fin de mes...	94 50
Id. a fin de mes...	98 00	Id. a fin de mes...	98 00
Id. a fin de mes...	98 25	Id. a fin de mes...	98 25
Id. a fin de mes...	92 00	Id. a fin de mes...	92 00
Id. a fin de mes...	92 00	Id. a fin de mes...	92 00
Id. a fin de mes...	92 00	Id. a fin de mes...	92 00

Provincias	ban. p. cent.	Provincias	ban. p. cent.
Albacete	par.	Lugo	par.
Alicante	par.	Málaga	par.
Asturias	par.	Murcia	par.
Avila	par.	Orense	par.
Badajoz	par.	Oviedo	par.
Barcelona	par.	Palencia	par.
Bilbao	par.	Pamplona	par.
Burgos	par.	Pontevedr.	par.
Caceres	par.	Salamanca	par.
Cádiz	par.	S. Sebastián	par.
Castellón	par.	Santander	par.
Ciudad-Real	par.	Santiago	par.
Córdoba	par.	Segovia	par.
Coruña	par.	Sevilla	par.
Cuenca	par.	Soria	par.
Gerona	par.	Tarragona	par.
Granada	par.	Teruel	par.
Guadalajara	par.	Toledo	par.
Huelva	par.	Valencia	par.
Huesca	par.	Valladolid	par.
Jaén	par.	Vitoria	par.
León	par.	Zamora	par.
Lérida	par.	Zaragoza	par.
Logroño	par.		

### ESPECTACULOS DE HOY.

Teatro Real.—Funcion 19.ª de anoche. A las 8 1/2 de a. noche.—Un ballo in maschera. Principe.—A las ocho de la noche.—Frutos amargos.—Baile.—Por no escribirle las señas. Zarzuela.—A las 8 1/2 de la noche.—La Reina Topacio. Teatro de Variedades.—A las 8 de la noche.—Don Tomás.—Baile.—Los dos preceptores. Circo.—A las ocho de la noche.—El Relámpago. Novedades.—A las ocho de la noche.—Funcion extraordinaria, a la que asistirán el principe Muley-el-Abbas y toda su comitiva.—La hija bien guardada.—Maruja.—El sitio de Zaragoza.—No mas secreto.—El Carnaval de Venecia.—Los tres huespedes burlados. Círculo.—Baile de Reuetoles.—Este establecimiento continúa abierto todo el día y iluminado magníficamente, desde las cinco de la tarde a las siete de la noche.

COMUNICADO.

Señor Director de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. Muy señor mío: la persona que se dirige a Ud. es una madre, que fiel al deber de humanidad y a la ciencia médica...

GERVASIA RUBIO.

DIARIO DE LAS FAMILIAS.

Santos de hoy. San Claudio y compañeros mártires. Cultos. Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de San Juan de Dios...

Llamamientos y citaciones. Por la alcaldía-corrregimiento de esta capital se llama a D. Narciso Marañez Heranz; por el tribunal supremo de Justicia a los herederos de D. José Chapela y Nogueira...

Ocurencias de la capital. El día 25 estaban jugando dos muchachos en el Campillo de las Vistillas, y uno de ellos, de edad de trece años, hiró gravemente en la espalda a su compañero...

Orden de la plaza. Servicio para hoy. Parada: Chiclana y Baza. Jefe de la guardia exterior del real palacio: Señor segundo comandante de cazadores de Baza, D. José Gomez Bonilla...

ANUNCIOS.

REGALO. SE REGALA UN Rintero ó una boquilla para puros, ó un coraplumas de dos hojas al que compra una bonita caja de carton, propia para viaje: 100 cartos y 100 sobres de papel superior que no se cala: la cera, plumas, obleas, polvos, tinta, lapicero, porta-plumas, una falsilla todo en 14 rs. y con tanto de regalo 15. Calle de las Huertas, núm. 24, frente a la del Lobo.

QUE BARATURA! UNA CAJA de papel inglés superior, que no se cala, cazo dorado, 100 sobres, un frasquito de tinta francesa, dos barras de la cera, dos lapiceros, 24 plumas, un porta idem, una pastilla de jabon de olor, una caja de obleas y otra de polvos. Todo en 15 rs. sin dorar el papel 14 rs. Otra ganga: Una caja de papel, 100 sobres, una barra de la cera, un lapicero, un portaplumas, 12 plumas, un mango de mondachinos, una pastilla de jabon de olor, cola de boca, una caja de obleas y otra de polvos. Todo en 16 rs. En papel inglés 12 rs. Se regala ademas una boquilla para fumar y un par de gemelos. Concepcion Gerónima, núm. 4. (00, 46, y 2230.)

ORGANO ESPRESIVO DE palo santo, con doce registros, construido en París, de buenas voces y sólido; se vende en 2.500 rs. Se le puede ver desde las nueve a las doce, calle de las Tres Cruces, núm. 8, principal de la izquierda.

AVISO IMPORTANTE.

Se presenta una ocasion extraordinaria para todas las personas que deseen comprar telas de Alemania de la mejor calidad, mantelerias de Sajonia, pañuelos de telas y batistas, tohallas y diferentes articulos de estos géneros. Con una diferencia de 33 por 100 sobre los precios de fabrica y mas de 50 por 100 sobre los precios habituales de cualquier casa de comercio. Calle de Alcalá, núm. 10, cuarto principal, Madrid.

Los habitantes de Madrid recordarán la casa de fabricacion de los señores Sachsé, hermanos y compañía, de Berlin, que á consecuencia de negocios comerciales se vieron precisados á hacer liquidar el invierno pasado en la calle de la Biblioteca una enorme cantidad de sus productos destinados para la América del Sur y detenidos por los expedicionarios en Alicante: no pudiendo disponer por circunstancias especiales de la mayor parte de sus mercancías que en aquella época se encontraban en España, hoy dia han decidido realizarlas todas aquí á causa de las grandes dificultades que se originarian enviándolas á el punto de donde salieron: todos estos lienzos son de la mejor calidad, tejidos é hilados á la mano como las mantelerias de Sajonia tan conocidas, cuyas cualidades y dibujos sobrepujan en belleza á todos los de este género. Por consecuencia las personas que deseen hacer la menor adquisicion de estos géneros encontrarán aquí una ocasion extraordinaria de comprar á precios sumamente baratos lo que en cualquiera otra época se verian precisados á hacer grandes gastos lo que demostrarán los siguientes:

PRECIOS CORRIENTES.

Table with 2 columns: Item description and Price. Includes: Lenzos de Bidefeld de Silesia y de Sajonia, Id. para camisas finas, Id. calidad superfina como batista, Id. para sábanas con costura, Id. superfina, Id. calidades finas sin costura, Id. 2 1/2 y 3 varas de ancho, Id. calidad superfina.

PRECIOS FIJOS.

Table with 2 columns: Item description and Price. Includes: Lenzos de Bidefeld de Silesia y de Sajonia, Id. para camisas finas, Id. calidad superfina como batista, Id. para sábanas con costura, Id. superfina, Id. calidades finas sin costura, Id. 2 1/2 y 3 varas de ancho, Id. calidad superfina.

MANTELERIAS.

Juegos adamascados finos de 12 cubiertos, su precio de 10 á 12 duros, se darán de 7 á 8. Id. calidades mas finas, id. 14 á 18, de 9 á 12. Id. calidades superfina (como seda), id. 20 á 35, de 13 á 18. Los juegos finos de 18, 24, 30 á 36 cubiertos se venden proporcionalmente mas baratos atendido que la venta no es tan general y á haber una gran remesa. Pañuelos de bolsillo, de telas y batistas finas, la docena de 50, 60 á 80 rs, se darán de 34, 40, 45 y 50. Id. mas finos y superfina de 70 á 240 rs. docena, se darán de 48 á 140 rs. Muchos diferentes articulos como servilletas para té, chocolate y postres, tohallas adamascadas y otros manteles y servilletas sueltas, se venden en la misma proporcion que los demás.

EL DESPACHO: CALLE DE ALCALA, NUMERO 10, PRINCIPAL.

NOTA. Para comodidad de las personas que compran lienzos, mantelerias y demas articulos, prevenimos que hemos hecho venir espresamente de nuestra casa de Paris, personas que se encargaran con especialidad del corte y hechura de camisas de señoras y caballeros, etc., etc.: y teniendo á nuestra disposicion las mejores costureras y bordadoras, con el fin de poder dar en beneficio de los compradores toda clase de estos articulos confeccionados y bordados á la perfeccion, al mismo precio que nosotros pagamos, resulta que se podrán obtener los pedidos de camisas de las mas finas y elegantes, como igualmente equipos de novia, etc., etc., á precios sumamente ventajosos.

VENTA DE SOLARES Y CASAS.

- 11,661 3/4 pies cuadrados superficiales en un solar de la calle de San Juan, esquina á la de la Alameda. 14,451 1/2 Id. id. id. de la de San Juan, esquina á la de San Pedro. 11,663 3/4 Id. id. id. de la de San Pedro. 15,876 Id. id. id. un solar y casa de la de San Pedro, esquina á la de la Verónica. 8,172 Id. id. id. un solar de la de la Verónica. 2,964 1/2 Id. id. id. de la de San Pedro, esquina á la del Gobernador. 12,911 1/2 Id. id. en la casa núm. 2, de la de San Hermenegildo. 1,363 1/8 Id. id. núm. 5 de la de San Hermenegildo, esquina á la de San Dimas, núm. 16.

El plano de los cinco primeros lotes estará de manifiesto todos los dias no festivos de nueve á doce de la mañana en la calle de Atocha, núm. 38 duplicado, en donde enterarán tambien de los precios de todos dichos solares y edificios.

SIMIENTE DE GUSANOS DE seda. La acreditada simiente de gusano de seda, obtenida en el criadero de los Mostenses de Salamanca, y que tan excelentes resultados ha ofrecido en Valencia y otros puntos de la nacion y del extranjero, se halla de venta en dicho criadero, á cuyo frente se encuentra su director Ricardo Ledesma, que es el encargado de colocarla.

SE COMPRE TODA CLASE de libros antiguos y modernos en pequeños ó grandes cantidades. Avsando se pasará á verlos á casa de los interesados. Calle de Jacometrezo, número 33, puesto de libros.

SASTRE ZURCIEOR. HACE y reforma toda clase de prendas, en especial pantalones y volturas de gabanes á precios económicos, y toma encuestas ropas usadas. Calle de Jardines, núm. 7, cuarto tercero.

SE CEDEN VARIAS HABITACIONES, con asistencia ó sin ella. Calle del Almirante, núm. 4, cuarto tercero de la izquierda.

EN LA CALLE DEL MESON de Paredes, núms. 1 y 3, piso cuarto, hay una modista francesa, que hace vestidos, abrigos y trajes para los niños, con perfeccion.

REALIZACION DE CHANCOS.

En la tienda del Ecipse, calle de Carretas, núm. 27, se venden en comision: de primera clase, para hombre, á 17; para señoras, á 12; para mocitas, á 10; y para niños, á 8; precios jamás conocidos.

LA EXCMA. SRA. DOÑA Ramona de La Banda é Iriarte, ha fallecido.

Su esposo, padre, hermanos, parientes y amigos. Suplican á las personas á quienes no se hubiera mandado papeleta por efecto de un descuido involuntario, se sirvan asistir á la conduccion del cadáver, que saldrá de la casa mortuoria, calle de San Roque, núm. 8 á las once de la mañana del miércoles 30. Se suplica el coche.

DON JULIO PAUCHEB, DENTISTA.

Dista de S. A. R. el duque de Anales. Conservacion de los dientes y muelas careadas, orificaciones, alineacion de dientes torcidos sin necesidad de operar. Piezas artificiales de esmeralda conclusion, con las cuales se habla y come perfectamente: no tienen ligaduras ni ganchos. Montara, 46, de 10 á cuatro. (D)

D. PEDRO GONGORA y MAISTERRERA.

teniente coronel graduado y capitán de carabineros, condecorado con la cruz de San Hermenegildo y otras de distincion, falleció el dia 30 de octubre del año último.

Mañana 30 de octubre se celebrarán misas desde las seis de la mañana hasta la una de la tarde, en la capilla del Cristo en la parroquia de San Ildefonso para su eterno descanso; la viuda, hija y nietos suplican á sus amigos le encomienden á Dios, en lo que recibirán favor.

CONTINUA LA LIQUIDACION de géneros de invierno. Puesto de San Martín, núm. 22, al lado de la fonda de los Leones.

QUE BARATURA! UNA CAJA.

de papel inglés superior, que no se cala, cazo dorado, cien sobres, un frasquito de tinta francesa, cuatro barras de la cera, 2 lapiceros, 24 plumas, un portaplumas, una pastilla de jabon de olor, una caja de obleas y otra de polvos. Todo 15 rs.; sin dorar el papel 14 rs. Otra ganga: Una caja de papel, cien sobres, dos barras de la cera, dos lapiceros, un portaplumas, doce plumas, una pastilla de jabon de olor, cola de boca, una caja de obleas y otra de polvos. Todo 10 rs. En papel inglés 12 rs. Sobres á 2, 3, 4 y 5 rs. el 100. Oasion de comprar barato. Calle del Olivo, núm. 6.

COLEGIO. DON MANUEL.

Alonso Garcia, profesor de instruccion primaria, que se hallaba establecido en la calle Mayor, núm. 118, ha trasladado su colegio á la calle del Rollo, número 2. El local es espacioso, ventilado y con poca escalera. Admite pupilos, medios pupilos y externos, desde la edad de cuatro años cumplidos, siendo conducidos en la enseñanza con amabilidad y cariño: el trato de los primeros es como el de sus mismos hijos.

QUESO DE BOLA FRESCO Y SUPERIOR.

Se vende por piezas á 5 rs. libra; plaza de Isabel II, número 2. A tunal natural de Marsella, por libras muy fresco y superior, y sardinas id. de la Coruña, todo muy fresco.

TODOS SANTOS. GRAN FABRICA.

de buñuelos al estilo de Andalucía, calle de Cádiz, núm. 9, horchatería; y se sirven chocolates.

ESTABLECIMIENTO BALNEARIO.

á cargo de uno de los médicos propietarios. Bordadores y Baños de vapor por el medio mas eficaz para restablecer la armonía en las funciones, para llamar á la piel el sudor, y darle la tonicidad que ha perdido, con las variaciones atmosféricas que se experimentan en la estacion presente. Las personas espuestas á los dolores articulares, á las afecciones reumáticas, gotosas y nerviosas, á los catarros y pasmos, deben insistir en esta época del año, en el uso de estos baños, si no quieren ver reproducidas sus dolencias en el invierno.

SE DESEA SABER DONDE.

vive D. Augusto Schmidt, comisionista alemán. Tendrá la bondad de dejar las señas en la administracion de este periódico.

AMA DE CRIA. HAY UNA.

con leche fresca, en la calle de Gravina, núm. 10, cuarto segundo interior.

DON C. MATA, CIRUJANO DENTISTA de cámara de S. A. R. el infante D. Sebastián, que vivía en la calle de la Cruz número 6, se ha trasladado á la Carrera de San Gerónimo, núm. 3, cuarto segundo, frente á la calle de la Victoria.

AL ESCUDO DE CATALUNA.

Calle de la Montera, núm. 65, frente á la fuente. A fin de realizar, se venderán con rebaja de un 30 por 100: corsés canchales, puntillas, cuellos, agujas canchales para trabajar con felpilla, felpillas, terciopelos, nastidores, cordones, trenzillas, horquillas, alfileres, alfileres, botones, torzales, género de punto, hilos puros, algodones, lanas, estambres y otros artículos.

CAJA GENERAL.

IMPOSICIONES Y DESCUENTOS.

SOCIEDAD DE CRÉDITO CON GARANTIA. Direccion y oficinas, calle de Atocha, números 22, 24 y 26, principal.

Rodeada la direccion de esta Sociedad de un Consejo de Vigilancia, compuesto de personas de crédito, arraigo y elevada posicion social, y garantida por varios conceptos en

1.200,000 R. V.

ofrece á los impositores el interés fijo de un 14 por 100 al capita impuesto, siempre que las imposiciones sean de 4 á 10,000 reales, y pasando de esta última suma será objeto de contrato particular. Horas para imponer: todos los dias de diez á dos, y para retirar los dias no feriados á las mismas horas.

En estas oficinas se darán las explicaciones que se deseen. (0, 0, 0, 00, 10, 21, 23, 28 y 30)

LA ESPERANZA.

GRAN DEPOSITO DE CALZADO.

(CABALLERO DE GRACIA, 11.) Acaba de recibirse la primera remesa de calzado propio para invierno, figurando entre otras varias clases, botinas de búfalo de doble suela y claveteadas, tanto para señora, como para caballeros y niños: botinas de becerro cabretilla, tambien para señoras y pantuflas de patente de mucha duracion y abrigo. Nada se espresa de precios porque ya sabe el público por esperiencia que en el gran depósito de La Esperanza son siempre sumamente módicos.

ALFOMBRAS.

de cuantas clases se fabrican y á los precios de la principal fábrica de Londres. Preciosos fieltros de primera clase muy doble de vara y dos tercias de ancho, colocado en las abitaciones á 17, 18 y 19; moquetas, clase superior, á 21, 22 y 24; preciosas abacas para portier, á 7 y 8, con un surtido colosal de alfombras de terciopelo de la mas alta novedad para de ante de los sofás, balcones y centros de salas, á 43, 50, 70, 80, 150 y 160 rs. Calle de Carretas, núm. 16, comercio de Latorre.

LIQUIDACION.

Por faltamiento de una de sus dueñas, se hace del gran surtido de coronas, medallones, objetos para cementerios, adornos de baile y teatro, flores y frutas artificiales extranjeras, existentes en la calle de Toledo, número 44, principal de a derecha. Horas, de ocho de la mañana á ocho de la noche todos los dias no feriados.

GUIA-MANUAL DEL COMERCIO Y DE LA BANCA.

Es un tratado de operaciones mercantiles, cambios, arbitrajes, y monedas, pesas y medidas nacionales y extranjeras, POR DON FRANCISCO CASTAÑO.

OBRA DECLARADA DE TESTO POR EL GOBIERNO DE S. M. Segunda edicion, que contiene mas que la primera, entre otras muchas materias, lo siguiente: Cuentas corrientes con interés; liquidacion de averías; idem de facturas; tablas de equivalencias entre las pesas y medidas de todas las provincias y de Ultramar, las castellanas y las métricas; tablas para reducir á reales los francos y las libras esterlinas á todos los cambios usuales; medicion de superficies incluso los tejidos; idem de volúmenes inclusa la cubiacion de maderas, la de pipas y el arqueo de buques; y en fin, ampliacion de varios articulos, multitud de nuevos datos y noticias, y diversas notas aclaratorias.

Se vende á 24 rs. en las librerías de la Publicidad, Bailly-Baillière, Sanbez, More y Lopez. El autor, residente en Alicante, remite la obra por el correo á todo el que acompañe su pedido con libranzas ó sellos por valor de dicho 24 reales.

9,500 MANTONES DE INVIERNO DESDE 18 RS. EN ADELANTE.

300 abrigos de castor para señora, desde 8 á 16 duros. Cortes de pantalón inglés, á 42, 46 y 50 rs. Muselinas blancas para corinajas, de vara y cuarta de ancho, á 3 1/2 rs. Mantelerias de seis cubiertos, desde 44 rs. y de 12 cubiertos y mantelillo, desde 35 rs. Pañuelos de la India, novedad en dibujos, á 16 rs. Vestidos de poplin, desde 75 rs. Pañuelos de batista de hilo, desde 24 rs. docena en adelante; de entretiempro, desde 27.

ALMONEDA. Calle de la Salud, núm. 3, próximo á la del Carmen. La venta, hasta las seis de la tarde.

ALMONEDA.

AL LIBRO DE ORO.

PLAZUELA DEL ANGEL, NUMERO 12. PRIMERA CASA DE ESPAÑA EN SU GENERO.

Por traslado de este establecimiento á la calle del Príncipe, núm. 14, se hace almoneda por solo 15 dias y con notabilísima rebaja en todos sus precios, de un gran surtido de devocionarios y semanas santas en latin, latin y castellano, entoda clase de letra, chica mediana y grande, ediciones españolas y extranjeras, con encuadernaciones en pasta, tafete, chagrín, búfalos de todas clases y colores, marfil, nácar, piel de Rusia, guta de la Renaissance, y las magníficas encuadernaciones de la exposicion de Paris, construidas por sus mejores artistas, y sacadas de las bibliotecas de los reyes, emperadores, y otras personas notables por su buen gusto. Los hay desde 2 á 2,000 rs. Rosarios enargazados en plata, oro, y en falso de coco, corozo, palmera de Jerusalem, azabache, congruas de todos colores, marfil, nácar, etc., desde 2 á 3,000 rs.

Registros de cuentas para libros y estampillas de ilusion y sorpresa de infinitad de clases y caprichos, desde 3 rs. El catálogo de las demás obras se dará gratis en dicho establecimiento. Desde el 15 de noviembre queda trasladada esta librería á la calle del Príncipe, número 14.

MAQUINAS DE COSER.

para lencería fina, paño, charol y cuero; indispensables para modistas, sas res. zapateros y guarnicioneros. (SE GARANTIZAN POR UN AÑO.) Tambien hay botinas aparadas en las máquinas, á precios arregados. Calle de Santa Maria, número 19, cuarto principal.

